
Câmara de Vereadores de Pindamonhangaba 
Estado de São Paulo 

REQUERIMENTO: 

Ementa: Ao Executivo Municipal, com cópia ao DER, solicitando providências urgentes para 

manutenção da Rodovia Engenheiro Luiz Dumont Villares (acesso a Gerdau/Confab/Rod. 

Presidente Dutra), o qual já foi solicitado através de e-mail. 

REQUERIMENTO N° 1878/2018 
Autor: OSVALDO MACEDO NEGRÃO 
Ementa: AO EXECUTIVO MUNICIPAL, COM CÓPIA AO DER, 
SOLICITANDO PROVIDÊNCIAS URGENTES PARA MANUTENÇÃO 
DA RODOVIA ENGENHEIRO LUIZ DUMONT VILLARES (ACESSO A 
GERDAU/ CONFAB/ ROD PRESIDENTE DUTRA) O QUAL JÁ FOI 
SOLICITADO ATRAVÉS DE E-MAIL. 

PROTOCOLO GERAL N° 2261/2018 
Data: 03/09/2018 - Horário: 13:53 

111111111111111111111111 

APROVADO 

n. 

G J SET. 2013 

Mor Magrão 
Pres*nte 

Senhor Presidente: 

Considerando que já foi enviado e-mail solicitando providências a respeito da manutenção, 

sinalização, problemas de escoamento de águas, pedido de redutor de velocidade, anexaremos o 

e-mail enviado para o gabinete e já enviado ao DER em anexo. Solicitamos providências acerca 

dos pedidos. 

REQUEIRO à Mesa, consultado o Plenário, com cópia ao DER, solicitando providências urgentes 

para manutenção da Rodovia Engenheiro Luiz Dumont Villares (acesso a Gerdau/Confab/Rod. 

Presidente Dutra), o qual já foi solicitado através de e-mail. 

Pindamonhangaba, 03 de Setembro de 2018. 

Professor Osvaldo 	• edo Negrão 

Veread 
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te 	 Osvaldo Negrão <professorosvaldo@camarapinda.sp.gov.br> 

Solicitação URGENTE de melhorias e serviços para as Rodovias Estaduais que cortam nossa cidade. 
1 mensagem 

jrobertoalb@bol.com.br  <jrobertoalb@bol.com.br> 
	

13 de agosto de 2018 20:15 
Para: "professorosvaldo@camarapinda.sp.gov.br" <professorosvaldo@camarapinda.sp.gov.br> 

Boa noite Vereador Professor Osvaldo. 
E também ao limo Sr. Eng. Antônio Moreira Diretor Resp. DER 62  -Taubaté - SP 

Venho por meio desse reiterar o pedido de mais atenção e melhorias para a Rod. Eng.Luiz Dumont Villares (acesso a Gerdau/Confab/Rod. 

Pres.Dutra). 

Até a presente data, não constatei "in loco" a execução dessas referidas solicitações, ref. ao  mato, está muito alto e já está obstruindo a 

sinalização, assim tb prejudicando todo o acostamento dessa rodovia. Há diversos pontos com buracos, ondulações e desníveis na pista, 

principalmente ali nos dois lados da cabeceira da ponte/viaduto perto do acesso à Confab. Quando chove há problemas de inundação e 
acúmulo de agua ali na rotatória de acesso a Gerdau, sentido de quem vem de Pinda à Rod.Pres.Dutra, a agua da chuva chega a mais de 0,60 

cm de altura e com isso eu já perdi minha calota (proteção das rodas) e tb meus amigos já me relataram que perderam suas placas dianteiras 

com a força das águas que ficam ali nesse local, parada por diversas horas e as vezes demoram di versos dias para escoar. 

Há também necessidade de reforço na sinalização horizontal (pintura no solo/pista) em toda essa rodovia, principalmente na rotatória ( PARE e 

lombadas) • Verifiquei também que não há uma placa de sentido obrigatório (R-24b) ali na rotatória em frente a Gerdau, no sentido de quem vem de Pinda 

à Rod.Pres. Dutra, e também verifiquei que falta uma placa de PARE e sinalização de PARE na pista ali na rotatória para os motoristas 

(funcionários) que saem da Gerdau sentido Rod.Pres.Dutra, e que também constatei que os veículos adentram na curva acentuada dessa 

rotatória em alta velocidade, desse modo solicito o estudo da implantação de um redutor de velocidade(lombada) antes da curva dessa 

rotatória, reduzindo assim velocidade dos veículos na qual a sinalização existente já regulamenta esse trecho, que é de 40km/h. 

Gostaria de sugerir também a instalação de placas de delineadores de fluxo simples (curva) bem ali no início dessa rotatória, principalmente 

nesse trecho onde verifico a ocorrência de vários acidentes. E se possível fortalecer e indicar o pedido em nome de todos que utilizam daquele 

ponto (abrigo) de ônibus (embarque e desembarque) para que a Prefeitura faça a instalação de dois postes com luminárias ali nessa rotatória, já 

que está perigosíssimo esse local para os funcionários aguardarem seus ônibus ali no período noturno. Falta também a instalação de placas de 

delineadores de fluxo simples (indicadores de curva acentuada à direita) bem ali no acesso dessa rodovia Dutra km- 85, seria mais uma medida 

de segurança e proteção para todos os motoristas para quem acessa essa rodovia, principalmente no período noturno que fica ainda mais 

perigoso esse local. 

E a realização urgente dos serviços de corte, roçada dos matos e a limpeza (retirada dos entulhos) em todo o acostamento dessa rodovia. 

Gostaria também de sugerir a esse Departamento estudos em parceria com a Prefeitura Municipal de Pinda, a construção de ciclovia ou 

ciclofaixa interligando essa Rodovia, passando pela Av. José Achilles Machado Ribas até o acesso à Av. Dr. José Monteiro Machado César. 

Solicito novamente atenção para Rod. Vereador Abel Fabrício Dias (SP-062) desde o trecho ali dos bairros Ribeirão Grande/Sapucaia até o anel 

viário já chegando na área central de Pindamonhangaba necessitam urgentemente da limpeza (varrição) da areia que se encontra 
principalmente no acostamento dessa rodovia, e principalmente o serviço de corte e roçada dos matos também nos acostamentos dessa 

rodovia, já que é uma rodovia bastante utilizada para caminhada, romeiros e ciclistas. Inclusive eu mesmo já encontrei cobras,ratos e outros • animais peçonhentos no acostamento dessas rodovias, devido ao excesso de sujeira e mato alto que está essas duas Rodovias, que é de 

responsabilidade do DER de mantê-la limpas, e que desde março de 2018 venho solicitando a execução desses serviços , mas até agora nada foi 
feito. 

Ressalto ainda que desde o trecho dos bairros Mantiqueira até o Anel Viário essa rodovia está repleta de buracos, desníveis e diversas 

ondulações no piso asfáltico dos dois lados dessa rodovia, acredito que são consequências do excesso de tráfego de carretas e caminhões nessa 

região. 

Será que há algum projeto de recapeamento total como feito anteriormente em toda a SP-62 (Aparecida-Roseira), agora contemplando o trecho 

dessa rodovia entre os bairros do Res.Mantiqueira até o anel viário? Está intransitável essa rodovia. 

Há também necessidade de reforço na sinalização horizontal (pintura no solo/pista) em toda essa rodovia, principalmente nas rotatórias (faixas 
de pedestres , PARE e nas lombadas) 

Desde já agradeço pela atenção e aguardo novamente por essas devidas providências. 

Att. 

José Roberto 

Morador do Residencial Mantiqueira 

https://mail.google.com/mail/u/0/?ui=2&ik=e72c949713&jsver=HSWsgJMb46Y.pt_BR.&cbl=gmailie_180822.12_p2&view=pt&q=DER&qs=true&s.. . 1/1 
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Osvaldo Negrão <professorosvaldo@camarapinda.sp.gov.br> 

ENC: Sugestão e reivindicação de melhorias para a Rod.Eng.Luiz Dumont Villares. 

jrobertoalb@bol.com.br  lrobertoalb@bol.com.br> 
	

27 de junho de 2018 23:31 
Para: "professorosvaldo@camarapinda.sp.gov.br" <professorosvaldo@camarapinda.sp.gov.br> 

Boa noite Vereador Professor Osvaldo. 
Gostaria de reiterar o pedido de ajuda já que até agora nada foi feito por esse Departamento de Estradas e Rodagens(DER-SP). 
Segue assim novo pedido já encaminhado ao Engenheiro responsável pelo DER-6 Sr.Antõnio Moreira e também ao Executivo Municipal. 
Por favor.... e encarecidamente peço ajuda urgente dessas melhorias nessa Rodovia!!! 
Boa noite Vereador Magrão. 
Gostaria de reiterar o pedido de ajuda já que até agora nada foi feito por esse Departamento de Estradas e Rodagens (DER-SP). 
Segue assim novo pedido já encaminhado ao Engenheiro responsável pelo DER-6 Sr.Antônio Moreira e também ao Executivo Municipal. 
Por favor.... e encarecidamente peço ajuda urgente dessas melhorias nessa Rodovia!!! 

Por favor venho reiterar esses pedidos de melhorias tanto na sinalização, serviços de capina dos matos e o mais importante que é a instalação de 
um redutor de velocidade(lombada) antes do acesso daquela curva acentuada e perigosíssima que está bem ali naquele acesso (rotatória) da 
Gerdau. 
Infelizmente, logo hoje pela manhã, por volta das 06horas da manhã presenciei mais um acidente envolvendo uma motociclista naquele trecho, e 
que já é o segundo em pouco mais de 15 dias, essa curva está perigosíssima e há necessidade urgente de mais sinalização nessa rotatória e a 
instalação urgente de redutor de velocidade antes de quem adentra essa rotatória. Faltam placas de advertência nessa rotatória e constatei 
também que há divergências nas velocidades máximas permitidas nessa Rodovia, já que há um trecho de quem vem sentido Pinda/Dutra que a 
placa instalada tem o limite permitido de 60Km/h e depois de aproximadamente uns 500 metros tem uma outra permitindo 80km/h e quando vai 
chegando próximo dessa curva bem acentuada, já próxima a rotatória de acesso a Gerdau ela diminui outra vez para 60Km/h ,para 40Km/h e 
posteriormente para 30Km/h. 

Mais uma vez reitero essa solicitação de ajuda e aguardo que tão logo sejam implementadas para a segurança de todos que trafegam por essa 
importante rodovia. 

Att. 

José Roberto 

De: irobertoalb@bol.com.br  
Enviada: 2018/06/27 23:17:28 
Para: amoreirajr@sp.gov.br, dr6-der@der.sp.gov.br, gabinete@pindamonhangaba.sp.gov.br, gabinetesubprefeito@pindamonhangaba.sp.gov.br, 
subprefeitura@pindamonhangaba.sp.gov.br, gestao@pindamonhangaba.sp.gov.br, ouvidoria@pindamonhangaba.sp.gov.br  
Assunto: RE: Sugestão e reivindicação de melhorias para a Rod.Eng.Luiz Dumont Villares. 

Boa noite Sr. Engenheiro do DER-SP Antônio Moreira e demais Autoridades competentes de Pindamonhangaba. 

Por favor venho reiterar esses pedidos de melhorias tanto na sinalização, serviços de capina dos matos e o mais importante que é a instalação de 
um redutor de velocidade(lombada) antes do acesso daquela curva acentuada e perigosíssima que está bem ali naquele acesso (rotatória) da • Gerdau. 
Infelizmente, logo hoje pela manhã, por volta das 06horas da manhã presenciei mais um acidente envolvendo uma motociclista naquele trecho, e 
que já é o segundo em pouco mais de 15 dias, essa curva está perigosíssima e há necessidade urgente de mais sinalização nessa rotatória e a 
instalação urgente de redutor de velocidade antes de quem adentra essa rotatória. Faltam placas de advertência nessa rotatória e constatei 
também que há divergências nas velocidades máximas permitidas nessa Rodovia, já que há um trecho de quem vem sentido Pinda/Dutra que a 
placa instalada tem o limite permitido de 60Km/h e depois de aproximadamente uns 500 metros tem uma outra permitindo 80km/h e quando vai 
chegando próximo dessa curva bem acentuada, já próxima a rotatória de acesso a Gerdau ela diminui outra vez para 60Km/h ,para 40Km/h e 
posteriormente para 30Km/h. 

Mais uma vez reitero essa solicitação de ajuda e aguardo que tão logo sejam implementadas para a segurança de todos que trafegam por essa 
importante rodovia. 

Att. 

José Roberto 

De: jrobertoalb@bol.com.br  
Enviada: 2018/06/14 13:09:02 
Para: amoreirajr@sp.gov.br, dr6-der@der.sp.gov.br  
Assunto: RE: Sugestão e reivindicação de melhorias para a Rod.Eng.Luiz Dumont Villares. 

Boa tarde Sr. Eng. Antônio Moreira. 
Venho por meio desse reiterar o pedido de mais atenção e melhorias para a Rod. Eng.Luiz Dumont Villares (acesso a Gerdau/Confab/Rod. 
Pres.Dutra). 
Até a presente data, não constatei "in loco" a execução dessas referidas solicitações, ref. ao  mato, está muito alto obstruindo a sinalização e todo o 
acostamento dessa rodovia. 

Verifiquei também que não há placa de sentido obrigatório (R-24b) ali na rotatória em frente a Gerdau, no sentido de quem vem de Pinda à 
Rod.Pres. Dutra, e também verifiquei que os veículos adentram na curva acentuada dessa rotatória em alta velocidade, desse modo solicito o 
estudo da implantação de um redutor de velocidade(lombada) antes da curva dessa rotatória, reduzindo assim velocidade dos veículos na qual a 

https://mail.google.com/mail/u/0/?ui=2&ik=e72c949713&jsver=HSWsgJMb46Y.pt_BRAcbl=gmailfe_180822.12_p2&view=pt&msg=164443b102 	1/2 
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sinalização existente já regulamenta esse trecho, que é de 40km/h.Gostaria de sugerir também a instalação de placas de delineadores de fluxo 
simples (curva) bem ali no início dessa rotatória, principalmente nesse trecho onde verifico a ocorrência de vários acidentes. 

E a realização urgente dos serviços de corte,roçada dos matos e a limpeza(retirada dos entulhos) em todo o acostamento dessa rodovia.Gostaria 
também de sugerir a esse Departamento estudos em parceria com a Prefeitura Municipal de Pinda, a construção de ciclovia ou ciclofaixa 
interligando essa Rodovia, passando pela Av. José Achilles Machado Ribas até o acesso à Av. Dr. José Monteiro Machado César. 

Desde já agradeço pela atenção e aguardo novamente por essas devidas providências. 

Att. 

José Roberto 

De: jrobertoalb@bol.com.br  
Enviada: 2018/04/16 10:10:35 
Para: dr6-der@der.sp.gov.br  
Assunto: Sugestão e reivindicação de melhorias para a Rod.Eng.Luiz Dumont Villares. 

Bom dia Sr.Diretor. 
Venho por meio desse sugerir melhorias para a Rodovia Eng.Luiz Dumont Villares (Confab/Gerdau-Pindamonhangaba-SP) 

Realização da Operação tapa-buraco na cabeçeira da ponte e em diversos pontos da Rodovia Eng. Luiz Dumont Villares e também 
realização do serviço de corte e roçada dos matos no acostamento dessa rodovia (desde o km 85 - entrada da Dutra até a entrada do Res. 
Mantiqueira). 

• Desde já agradeço pela atenção e espero tão logo que essas sejam atendidas. 

Att. 

José Roberto 

Morador do Res. Mantiqueira 

https://mail.google.com/mail/u/0/?ui=2&ik=e72c949713&jsver=HSWsgJMb46Y.pt_BR.&cbl=gmail_fe_180822.12_p2&view=pt&msg=164443b102... 2/2 
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